LES PHARMACIES

Urgences: de 19 h à 22 h pour les ordonnances urgentes, après 22 h se présenter au commissariat de police pour Mulhouse, Brunstatt, Colmar, Saint-Louis, Guebwiller, Wit-tenheim ou téléphoner à la gendarmerie (17).

Mulhouse: ph. des Augustins (258, rue de Belfort — Cora Dornach)

Ottmarsheim: ph. Pepin (13, rue du Rhin)

Richwiller: ph. de Richwiller (144, rue Principale) Soultz: ph. Kennel (66, rue Jean

Burnhaupt-le-Haut: ph. de Burnhaupt (65, rue Principale) Oderen: ph. Oberlin (58, Grand-

Bartenheim: ph. Saint-Georges (2, rue du Général-de-Gaulle) Altkirch: ph. Meunier (7, rue de

Colmar: ph. des Vosges (2, rue de Mulhouse)

Kaysersberg : ph. de Kaysersberg (5, rue du 18-Décembre-1944) Sainte-Marie-aux-Mines: ph. de la Tour (3, place Auguste-Keufer)

SUR INTERNET http://www.pharma68.fr

LES SERVICES

Caléo 03.89.62.25.01 (eau)

03.89.62.25.00 (qaz)

LES LOISIRS

CINÉMA FLORIVAL : 18 h Envoyés très spéciaux, 20 h 30 Che -1^n partie l'argentin

OUVERTURE PISCINES Guebwiller: 9 h-15 h 30 (16 h-18 h pour + de 50 ans), 18 h-

Fessenheim: 17 h-21 h Ungersheim : fermé Ensisheim: 16 h 30-19 h

Neige

Au Markstein

Bulletin d'hier matin **Température**: -5° C **Temps**: nuageux Hauteur de neige : haut des pistes 95 cm, bas des pistes 75 cm

Qualité de neige : bonne Ski alpin: toutes les pistes sont ouvertes.

Ski de fond : domaine ouvert Accès: routes dégagées, équipe-

ments spéciaux conseillés

Ouverture: tous les jours. Nocturne les mardis et vendredis de 18 h à 22 h.

Renseignements: sur le site www.lemarkstein.net ou par téléphone au 03.89.82.14.46.

Bals

À Wuenheim

L'OMSL de Wuenheim organise deux bals carnavalesques les samedis 28 février et 7 mars, à partir de 20 h, à la salle des fêtes de la comanimées par l'orchestre Energy. Jusqu'à 21 h, demi-tarif pour les costumés.

A Merxheim

L'ACL-MJC de Merxheim propose un bal carnavalesque samedi 21 février à la Cotonnière, à 20 h, animé par le DJ Amplitub's, et précédé d'un spectacle composé de différents tableaux chantants et dansants... Entrée 1 € pour les 14 ans et plus costumés ; 2 € pour les 14 ans et plus non costumés. Buvette et restauration sur place.

A Balgau

L'amicale des donneurs de sang de Balgau propose un déjeuner suivi d'un thé dansant le dimanche 22 février à la salle des fêtes de Fessenheim. Le déjeuner est servi à partir de midi sur réservation. Au menu : velouté de champignons, roulé de porc sauce chasseur, frites et salades, puis dessert et café. Denis Sembach divertira les amateurs de danse à partir de 14 h. Des boissons chaudes ou froides, et des pâtisseries seront proposées. Des saucisses chaudes seront servies à partir de 16 h.

Y ALLER Réservation du déjeuner au 03.89.48.65.70, ou 03.89.48.68.06, ou 03.89.48.63.34.

Nordic Walking Un an de succès

L'Assemblée générale du Nordic Walking Florival s'est tenue vendredi dernier à la salle municipale 1860 à Guebwiller. Une activité dense a été présentée par le président José Biehler.

À ce jour, plus de 100 membres ont été séduits par les activités proposées par l'association Nordic Walking Florival. Née le 7 mars 2008, elle leur a permis de découvrir une nouvelle activité, mais aussi de trouver une grande famille d'amis. « Quel succès, quel bonheur de vous retrouver si nombreux lors des sorties hebdomadaires, même si gérer un groupe aussi important n'est pas évident. Vous venez du nord, du sud, de Colmar, de Mulhouse, mais aussi du Florival. Au fil des mois les activités ont trouvé leur chemin et chacun a su trouver chaussure à son pied », a souligné le président José Biehler, qui avait à ses côtés Patrick Rzenno, adjoint des associations de la Ville de Guebwiller. En effet, dès le mois d'avril, le club a accueilli les adeptes du Nordic Walking de Munstertal, et son responsable, Bernd Achtnich, mais aussi Doris Staechelé, de Weil-am-Rhein, deux clubs d'outre-Rhin, avec lesquels une étroite amitié

Sorties hebdomadaires et site Internet

Avec son site Internet, le club a encore pris une autre dimension et permet aussi bien aux membres, ainsi qu'à tout internaute de découvrir le riche tableau des activités. Mais c'est lors des sorties hebdomadaires que le club vit ses moments les plus forts. Celle du mercredi, la plus fréquentée, avec parfois



Le nouveau comité du Nordic Walking Florival a été mis en place vendredi dernier en présence de Patrick Rzenno adjoint aux associations de la ville de Guebwiller.

quelque 40 personnes a nécessité une organisation rigoureuse au sein de l'encadrement. C'est ainsi que deux groupes fonctionnent depuis le passage à l'horaire d'hiver, l'un adapté aux débutants et au rythme lent, et l'autre groupe à l'allure plus rapide, sans toutefois vouloir faire de la compétition. La sortie du jeudi, plus sportive, correspond bien à une demande des participants, l'allure est parfois bien soutenue et les sorties sont aussi plus longues; 2 h durant l'hiver, et jusqu'à 3 h en période estivale.

Les déplacements

Durant la saison passée les déplacements ont emmené les participants à Ihringen, à Breitnau et à Munstertal ; en novembre ils se sont rendus à Weil-am-Rhein et ont découvert une autre région d'Outre-Rhin, où ils ont reçu un accueil exceptionnel. Des moments forts que le président et son comité aimeraient à nouveau faire partager en 2009.

Le club a également participé aux foulées d'Ungersheim, ainsi qu'à la 2° marche nordique à Guebwiller, organisée par le ski club Guebwiller. Il était aussi représenté au 1er forum des associations de la ville de Guebwiller, en septembre. L'année 2008 s'est terminée par la première marche de la Saint-Nicolas sous une pluie battante, mais qui a tout de même rassemblé quelque 90 personnes.

Dans le but de rendre accessible le Nordic Walking à toute personne, le montant de la cotisation a été fixé à 15€. Lors des sorties en période estivale, chaque débutant aura la possibilité d'essayer gratuitement la pratique de la discipline (avec prêt de bâtons).

Formation des encadrants

Différents projets sont au programme de cette nouvelle année qui vient de démarrer, notamment quelques épreuves en Allemagne, consolider l'amitié avec Weil-am-Rhein et Munstertal en se retrouvant régulièrement, et pourquoi pas le jeudi 21 mai, jour de l'Ascension, dans le cadre des foulées d'Ungersheim, mais aussi d'autres sorties (Weilam-Rhein aimerait monter au Grand Ballon). « J'aimerais aussi proposer des moments de formation interne aux différents encadrants, afin d'améliorer la gestuelle du Nordic Walking au sein de nos groupes, a encore précisé José Biehler. Chacun pourra aussi s'impliquer dans un projet de sortie, notre région regorge de sites de toute beauté », a conclu le président dans son rapport moral.

Les rendez-vous 2009

Le 8 mars sortie à Ihringen, le 22 à Rixheim, le 21 mai à Ungersheim; une sortie week-end au Petit Ballon est prévue en juin, ainsi qu'une rencontre avec les pratiquants de Wettolsheim, une autre sortie, vers le Grand Ballon, avec les pratiquants d'Outre-Rhin est prévue, en septembre. Le club se rendra à Munstertal, et participera au forum des associations. En octobre, la 3^e marche Nordique du Florival, organisée par le Ski club de Guebwiller, est aussi au programme. Suivront un rendez-vous à Osenbach, et la marche de la Saint-Nicolas, en décembre. Un tee-shirt aux couleurs de l'association sera également proposé aux membres.

L'entrée à l'office municipal des sports de Guebwiller, en fin d'année, est évoquée par Patrick Rzenno. L'ordre du jour de cette AG a également vu la mise en place d'un nouveau comité composé de José Biehler, président, Anita Trandafir, secrétaire, Jean-Pierre Labriet, trésorier, Thierry Parmentier, Josiane Bils, Brigitte Rzenno, Sylvie Vonthron, Fabien Musch, Laurence Schellenberger, Marie-Claire Peresson, Nadine Scheer Philippe Munsch, assesseurs.

À la fin de cette assemblée, le président et son épouse, Christine, se sont vu remettre un cadeau de la part de tous les membres pour les récompenser de leur implication pour le Nordic Walking Florival.

SE RENSEIGNER Sur le site Internet de l'association: http://pagespersoorange.fr/nordic-walking-flo, une adresse e-mail: nordic-walkingflo@orange.fr ou par téléphone,

Conférence

Bien vieillir après **55** ans

Dans le cadre de sa mission de prévention, la Caisse primaire d'assurance maladie de Colmar organise. avec différents partenaires, une conférence tout public sur les clés du bien vieillir après 55 ans le jeudi 12 février, à 19 h 30, à la Cave dîmière à Guebwiller. Des stands de dépistage et de prévention seront proposés au public, à partir de 18 h. Cette rencontre, animée par un médecin gériatre et par une psychologue, a pour objectif de présenter les clés du bien vieillir, en sensibilisant les participants aux différents comportements favorables à une bonne santé. Ceux-ci seront développés dans des ateliers thématiques. Ces ateliers, reprenant les domaines définis, seront mis en place entre mars et juin 2009. Ils seront constitués d'une quinzaine de personnes. Les participants à la conférence pourront s'inscrire, dès le soir même, à tous les ateliers qui les intéressent. Les inscriptions sont également possibles directement auprès de la CPAM ou à l'aide des bulletins d'inscription disponibles dans les cabinets des différents professionnels de santé, dans les accueils des hôpitaux, des mairies, des administrations et dans certaines grandes entreprises.

La population ciblée est préférentiellement celle des 55-65 ans, population encore jeune et apte à entendre des conseils de vie.

YALLER Jeudi 12 février, à partir de 18 h, à la Cave dîmière à Guebwiller.

A noter

«Les Bengeles»

Au service de la jeunesse d'Alsace depuis plus de 110 ans

Plus de 200 documents iconographiques inédits, réunis dans l'ouvrage du D^r Jean-Marie Leminor, permettent d'évoquer un siècle d'évolution d'une exceptionnelle institution sportive culturelle alsacienne: l'Avant-Garde du Rhin.

Nés dans les paroisses au milieu du XIXe siècle, les cercles catholiques, ou patronages, avaient pour but la formation physique et morale des jeunes gens. En 1898 est créée l'Elsässischer Turnerbund (ETB — Ligue alsacienne de gymnastique), qui regroupe les divers cercles existants.

En 1918, l'ETB prend le nom d'Avant-Garde du Rhin. Ses membres sont communément dénommés les Bengeles, d'après le nom du bâton utilisé pour divers mouvements par les gymnastes. Après la gymnastique, l'athlétisme et le football, les disciplines se diversifient progressivement: en 1923 apparaît le basket-ball, en 1924 le tir et le cyclisme. Parallèlement, la musique avec fanfares et cliques, de même que le théâtre, ne cessent de se développer. En 1946 sont créées des sections féminines et en 1947 est lancé le tennis de table. L'AGR constitue aujourd'hui la Ligue d'Alsace de la Fédération Sportive et Culturelle de France

Un ouvrage émouvant en hommage aux bénévoles et à tous « les Bengeles » de l'Avant-Garde du Rhin.

LIRE l'ouvrage est disponible au prix de 19,90 € à l'AGR 27 rue des Juifs, 67081 Strasbourg Cedex, tél. 03.88.21.29.82. Site internet : agr-fscf.fr

Alzheimer Permanence cet après-midi

L'association Alsace Alzheimer 68 tiendra une permanence à la maison de retraite Les Érables, 1 rue Émile de Barry à Guebwiller, ce mardi 10 février, de 15 h à 17 h. Les personnes désirant prendre rendez-vous peuvent appeler le 06.32.98.13.13.

LSACE GUEBWILLER

85 - 87, rue de la République BP 84 - 68502 Guebwiller Cedex

Tél. 03.89.76.81.05 **Télécopie** 03.89.74.82.42 Courriel: redaction-GU@alsapresse.com

Internet: www.lalsace.fr Service relations clients: 0811.74.00.75 (numéro azur) Agence: ouverte du lundi au vendredi de 8.00 à 12.00 et de

14.00 à 18.00, le samedi de 8.15 à 11.00 Accueil: Brigitte Galelli, Laurence Schereck, Gisèle Fawer

Service portage: Jean-Jacques

Publicité: Marie Waechter

LA RÉDACTION Chef d'agence:

lean-Marie Nick Reporters:

Céline Bechler, Stéphanie Freedman, Élise Guilloteau, Martine Marion, Anne Thiébaut, Anne-Marie Tillé

Secrétaire d'édition: Francis Marrer

Arboriculture Les sécateurs en action



Christian Richard a montré les techniques de taille sur haie fruitière

La saison de taille bat son plein. Les moniteurs de la société d'arboriculture de Guebwiller et environs multiplient les démonstrations. Samedi après-midi, ils étaient au verger école des Érables pour montrer comment

bien tailler aussi bien des pom-

miers en haie fruitière que des arbres fruitiers en demi-tiges. Les deux moniteurs, Christian Richard et François Heck, ont ainsi mis leurs sécateurs en action pour préparer la nouvelle saison fruitière. Ils ont aussi expliqué qu'il est possible de tailler jusqu'à l'arrivée des premières fleurs.

Ils ont enfin donné rendez-vous à tous les participants à l'assemblée générale qui aura lieu samedi 14 février, à 15 h, à la Cave dîmière de Guebwiller.